



Mi Universidad

Ensayo

Alexander Higinio Pérez Monjaraz

1° Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Principalmente la antropología médica tiene mucha importancia y tiene su historia en el cual desde el año de 1963 se ha llevado a cabo su historia se hacían investigaciones por los antropólogos y así ellos podían proponer su teoría de la antropología en su cultura y la relación entre la salud y la enfermedad acá estas investigaciones se llevaban a cabo para que las personas pudieran resolver sus problemas de enfermedad, y como todos los procesos de la sociedad tienen relación con la población para que se dé la enfermedad.

Una de sus características de antropología médica es que esta trata de poder entender los diferentes pensamientos humanos en el diferente pensamiento que ellos generan través de sus culturas ya que mediante su entorno cultural ellos harán que tenga pensamientos diferentes.

Se concluye que antropología médica es un subcampo de antropología social o cultural, la cual se basan en las personas con diferentes culturas, creencias de la salud y la enfermedad, la cual las personas que tienen distinta cultura tendrá una forma distinta forma de ver las enfermedades y así también en basarse en sus tratamientos ya sea por sus creencias.

La antropología ha tenido diferentes nombres a lo largo en su historia en diferentes países y era utilizado para referirse principalmente a lo que es sobre la salud y la enfermedad así podían tener un entendimiento a lo que se enfrentaban.

Una aportación muy importante fueron los tratados hipocráticos el cual estos se basaban en como podía tener relación la enfermedad con el ambiente en como naturaleza podía tener efectos que podía dañar a la salud de las personas. Se buscaba también en la medicina los métodos observables en las practicas, entra mucho en como la genética afectan en las enfermedades que son crónicas y como estas pueden afectar a la salud, entra también el estudio de la sociología la cual está se basa en la salud de las personas, como influye la sociedad antes estos problemas, en esta parte no importa tu clase social , cada persona puede tener salud y también cada persona puede llegar a enfermarse, también influye la sociedad en la distribución de enfermedades ya que nosotros como sociedad debemos de reaccionar frente a estas enfermedades pues nos deberíamos de ayudar para prevenirlas. La mayoría de las enfermedades crónicas las causas de estas son el estilo de vida ya que a veces no es muy saludable además también de las costumbres que se tienen como sociedad.

Para las formaciones antropológicas del médico general, su principal objetivo de estas formaciones es que el medico sea capaz de poner en práctica su formación sobre lo que es

el ámbito de salud y enfermedad teniendo en cuenta lo que es buscar informaciones y relaciones en lo que son las culturas, en como la sociedad influye ya que teniendo en cuenta esto nos pueden aportar diferente información que nos ayude a podernos relacionarnos de una mejor manera con las diferentes culturas además que nos pueden brindar el uso de algunos tratamientos, información que nos puedan ayudar en el ámbito de salud y enfermedad.

Se concluye que ser humano considera que la cultura y su proceso en cual se relaciona con la población hacen la formación de las personas está formado por mente, cuerpo y cultura lo cual hace que sean inseparables.

Se trata de formar profesionales que se relacionen con las pacientes donde estos deben de realizar bien su labor como médicos demás de que tienen que tener una educación basada en la medicina tienen que estar bien estudiados, para poder brindar los recursos que se necesitan para poder ayudar a las personas, deben de analizar los problemas profesionales y así poder buscar soluciones y poderlas aplicarlas en el paciente y este pueda así mejorar su salud.

Una de las características principales de formar a los médicos profesionales es que a la hora de ejercer su trabajo lo deben de hacer de una forma en que sea con gusto, que se sienta apasionado y este comprometido en un desempeño comunitario, esto se trata de que no se cree un médico el cual vea solo su trabajo por el factor económico , además de que no le importe la salud de las personas al poderlas ayudar brindándoles con información, con una buena atención médica y así poder prevenir ciertas enfermedades además de una sola persona, sino en la población, por eso este trabajo se debe de hacer con amor, y con la meta de poder ayudar a las personas necesitadas de la atención médica y no se debe de tener desigualdad en las personas, ya sea por sus, creencias, sus etnias, tanto su clase social como económica o sus aspectos físicos, se deben de tratar a las personas con un trato justo, cómodo y además que sea satisfactoria para el paciente. La antropología médica puede servir como una herramienta para poder aportar conocimientos a las diferentes culturas. El médico debe tener conocimientos en las diferentes culturas de la sociedad, para mantener la salud, también la antropología busca satisfacer las necesidades humanas en el campo de la medicina, mediante la búsqueda del origen social que este provocando enfermedades, puede ser que mediante una creencia se generen enfermedades y así los individuos de esa población puedan

enfermarse, así también como la política y el ambiente afecta la salud. Se puede promover la salud, implementando los hábitos saludables de las poblaciones para que la población lo lleve a cabo, se debe de prevenir la enfermedad en los pacientes, primordialmente el médico se debe de basar de una visión la cual le permita relacionarse con del hombre en los valores de las creencias de su cultura y respetar su creencia en la cual este se creció, ya que algunas personas tienen diferente cultura y tienen una forma de pensar distinta, y relacionarse es difícil de comprender pero se deben de respetar sin tener una discriminación.

Laín propuso su antropología médica gracias a sus conocimientos científicos los cuales fueron útiles para que su pensamiento se conservara creó una obra muy importante llamada Antropología médica para clínicos. Se concluye que la antropología médica de Laín radica por que él sufrió un trauma por guerra civil española y pues esto le ayudó como punto de partida. Dentro de su antropología de Laín existieron varios filósofos que ellos tenían ideas hacia el tema buscaban como mejorar en el ámbito de salud.

Existió una revolución la revolución industrial esta generó un estrés en la población por que causó una crisis, y surgió la primera guerra mundial entonces se tenían que atender a los heridos entonces crearon la medicina positivista la cual esta ayudaba a que se respondiera a la necesidad de lo fisiológico y también a sus necesidades personales, durante esta guerra también se llevó a cabo el psicoanálisis se tomó en serio, ya que hubo un incremento de neurosis en las personas.

Se creó un libro este se basaba en las inseguridades de los médicos en sus fundamentos, el libro fue creado por Oswald Neuberger quería una medicina científica. Principalmente se considera el padre de la antropología a Logo Max Scheler Weizsöcker en su antropología da la relación del médico y enfermo. Se concluye que Laín decía que la enfermedad tiene ver con no verdad y la salud con la verdad, Laín observaba la conducta de la persona su intimidad y sus actos como persona. Decía también que la medicina mejora la calidad de vida humana. Laín decía que la medicina es un sistema de problemas y la antropología médica es su solución él creó un libro sobre estos problemas de los médicos, porque para él la enfermedad es una alteración del cuerpo de padecer algo anómalo el cual se puede recuperar la salud o no.

Referencias bibliográficas:

1. MABC Medical Anthropology Research Center, Universitat Ravirsa 1 Virgil, Breve Introducción a la Antropología Medica, Medical Anthropology Research Center
2. Querts Mendez O. Septiembre 3. 2013, Facultad de Ciencias Médicas No.2. Santiago Cuba. Consideraciones Antropologicas en el proceso de formación profesional de médico general.
3. Orriger Nelson R. La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Médica. Revista de humanidades, 2008.